

THEMA: DER TAG DER REGIONEN IN DER HOHEN BÖRDE



Ausgelassen feierten die Groß Santersleber auf dem Hof des Hopfenhauses ihr 1070-jähriges Dorfjubiläum.



Im Ackendorfer Dorfmuseum zeigte Martin Plate den Gästen die Kostbarkeiten der einzigartigen Sammlung.



Kultureller Höhepunkt war die Aufführung des „Ensemble Theatrum“ aus Hohenexleben im Hermsdorfer Mehrgenerationenhaus.



Auf der Veltheimsburg schnitten Andreas Wellmann und Magdalene Höding einen Schinken an. Dazu gab es frisches Brot und saure Gurken.



Die Wellener Vereine feierten zusammen mit der Kirchengemeinde ein buntes Fest zwischen dem Bürgerhaus „Dorfscheune“ und der Dorfkirche. Am altdeutschen Backofen servierten Detlef und Edeltraud Teetzen sowie Edelgard Haenschke von den Heimatfreunden frisch gebackenes Brot. Fotos (13): Maik Schulz

23 Veranstaltungen zum „Tag der Regionen“ in einer Gemeinde

Hohe Börde feiert sich und ländliche Lebensart

Regionale Kreisläufe bewusst machen, für das Gute auf dem Lande werben und auf die eigenen Wurzeln besinnen – das zeigten die Ortschaften der Hohen Börde am Wochenende zum „Tag der Regionen“. Sie luden auf 23 Veranstaltungen zu einem bunten Potpourri ländlicher Lebensart von damals und heute.

Von Maik Schulz

Hohe Börde. Einen bunten Querschnitt über das, was das Leben auf dem Lande ausmacht, zeigen die Dörfer der Hohen Börde zum bundesweit organisierten „Tag der Regionen“ rund um den Tag der deutschen Einheit seit Jahren. Zum zweiten Mal war es in diesem Jahr gelungen, dass alle Ortschaften auf ihre ganz besondere Weise einen Ausschnitt ihrer Traditionen, Bräuche und Sehenswürdigkeiten, von Besonderheiten des Dorflebens, von neuen Ideen und Attraktionen präsentierten.

Die Groß Santersleber verbanden ihr 1070-jähriges Dorfjubiläum mit einem dreitägigen Fest mit Tanzball, einem großen Erntedankfest auf dem rasselvollen Hopfenhof und dem Kids-Kicker-Cup auf dem neuen Sportgelände des SV Santos. Weitere prächtige Erntedank- und Dorfliste feierten die Nordgermersleber auf ihrem Platz der Generationen und die Wellener Vereine zusammen mit der Kirche im his-

torischen Dorfkern zwischen „Dorfscheune“ und Christophuskirche. Das Nordgermersleber Fest vereinte die Vereine in bisher nicht dagewesenem Maße. Das halbe Dorf versammelte sich auf dem alten Fabrikberg und sorgte mit Angeboten aller Generationen für tolle Atmosphäre. Einem Jahrmarkt glich der Wellener Ortskern und zog hunderte Besucher in seinen Bann. In Ochtmersleben präsentierten sich traditionsgemäß die Vereine mit kleinen Schauen und Aktivitäten, die Bornstedter hatten sich ein kleines Familienfest mit Pflanzentauschbörse und hausgemachten Produkten auf dem Dorfanger ausgedacht. Auch die Eichenbarleber feierten am Haus der Generationen ein Familienfest. Eines der größten Feste hatten wieder die Schackensleber mit einem bunten Herbstmarkt am Olvezentrum auf die Beine gestellt. Mit kulinarischen Leckerbissen, Ernteständen und kulturellen Angeboten vom Kinderkino bis zum Linedance sorgte das Dorf an der Olive für einen der Höhepunkte des Festreigens in der Hohen Börde.

Auf die sprachlichen Wurzeln besann sich am Sonnabend der Kulturverein Hohe Börde aus Hohenwarsleben und veranstaltete gemeinsam mit kleinen und gestandenen Plattspreekern aus der Gemeinde und dem ganzen Landkreis, mit Volkstänzern aus

Neuenhofe und vielen Freunden der heimatischen Mundart das vierte plattdeutsche Mundarttreffen. Das Nachbardorf Hermsdorf legte in diesem Jahr eine Schippe drauf und lud zu einem dreitägigen Festreigen, der mit dem Gastspiel des Ensemble Theatrum aus Hohenexleben („Nathan der Weise“ im Mehrgenerationenhaus) und der Eröffnung einer Ausstellung der Irlxleber Hobbykünstlerin Edeltraud Winkler für kulturelle Farbtupfer sorgte. Ein Erntemarkt am Sonntag krönte den Festreigen. Niederndodeleben glänzte mit einer vom Heimat- und Kulturverein organisierten Modenschau, zwei Tage später öffnete das Holunderkontor seine Pforten. Historische Akzente setzte der Heimatverein Beberl mit Führungen und einem Erntefest auf der Veltheimsburg. In Rottmersleben öffnete die Jacobusk-Pilger-Kirche. In Ackendorf glänzten einmal mehr die Kostbarkeiten im Dorfmuseum, einer der wohl schönsten Ausstellungen über Leben und Arbeit auf dem Lande vor hundert Jahren in der ganzen Börde. In Irlxleben lockte das Einrichtungshaus Spill seine Gäste auf seine Sessel und Sofas. Gemütlich und urig, anregend und eindrucksvoll präsentierte die Gemeinde eine tolle Vielfalt. Kein einziger Förder-Euro, allein das Engagement der Menschen haben diesen einzigartigen „Tag der Regionen“ ermöglicht.



Die Bornstedter ließen Ansichtskarten von Bornstedt steigen und warten nun auf Antworten.



Am Rast- und Spielplatz in Brumby erwarteten die Mitglieder des AKKU-Vereins vor allem Radfahrer an ihrem Erntestand.



Mit Ziege Micky waren Martin Czerwinski und Arndt Schrenk (re.) zum Herbstmarkt nach Nordgermersleben gekommen.



Die Volkstanzgruppe aus Neuenhofe zeigte beim vierten Mundarttreffen in Hohenwarsleben ihr Können.



Leckere Küchlein servierten die Landfrauen der Hohen Börde auf vielen Festen, unter anderem beim Erntedank in Schackensleben.



Zu einer Modenschau, hier mit Model Sabine Blaehs, hatte der Heimatverein in den Niederndodeleber Treff eingeladen.



Beim Vereinstag in Ochtmersleben zeigte die Kinderfeuerwehr ihr Können und lud kleine Gäste an die Kübelspritze.



Beim Familienfest in Eichenbarleben wagte sich Frances Teichert in das Sicherungsgeschirr und stieg auf die Steckleiter. Die Jugendwehr half dabei.